

Libro de Actas
Consejo de Sede

ACTA No. 16-2024
SESIÓN ORDINARIA
CONSEJO DE SEDE

Celebrada por el Consejo de la Sede Regional de San Carlos, el cuatro de setiembre de dos mil veinticuatro, a partir de las cuatro y veinte minutos de la tarde de manera virtual. Se cuenta con la participación de los siguientes miembros de dicho Órgano Colegiado:

Sr. Benhil Sánchez Porras	Presidente Titular;
Sra. Laura Leticia Alfaro Agüero	Representante Sector Administrativo – Titular;
Sr. Edvin Rojas Jiménez	Representante Sector Productivo – Titular;
Sr. Milton Alfaro Salas	Representante Sector Docente – Titular;
Sr. José Andrés Abarca Retana	Representante Sector Estudiantil – Suplente

AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN

Sr. Donald Zepeda Téllez	Representante Sector Docente – Titular;
Sr. Óscar Francisco Campos Osés	Representante Sector Estudiantil – Titular;
Sr. Dennis Valverde Pacheco	Representante Sector Productivo – Titular

INVITADOS

Sra. Yajaira Orozco Naranjo	Representante	Sector	Administrativo	-
	Suplente			

ORDEN DEL DÍA

- I Bienvenida y aprobación del orden del día
- II Aprobación de acta
- III Correspondencia
- IV Control de acuerdos
- V Consultas a la Coordinación de Docencia, referente a vacaciones y suplencias
- VI Seguimiento a las reuniones referentes al proyecto de una posible piscina olímpica
- VII Informe del Decanato
- VIII Asuntos Varios

ARTÍCULO PRIMERO:

BIENVENIDA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

Toma la palabra el señor Decano para iniciar la sesión, buenas tardes compañeros y compañeras, se comprueba el quórum para iniciar la sesión ordinaria N°16-2024 del miércoles cuatro de setiembre del 2024, al ser las cuatro y veinte de la tarde, se le brinda la más cordial bienvenida a todos los miembros, señores y señoras miembros de este Consejo de Sede de la Sede de San Carlos, la sesión se realiza de manera virtual desde los domicilios y oficinas, se informa que la sesión está siendo grabada

Libro de Actas
Consejo de Sede

para efectos de la redacción del acta. El primer punto es que hay una situación con el orden del día, porque hoy había un punto que eran las consultas a la Coordinación de Docencia, referente a las vacaciones y suplencias; este tema fue solicitado por el compañero Representante del Sector Docente, don Donald Zepeda, sin embargo, él está incapacitado, por lo tanto, a mí me parece que sería muy importante aplazar el tema de tal manera que él pueda participar, porque al fin de cuentas, él fue el que hizo la solicitud y como está incapacitado, no le dio tiempo de preparar un documento en el cual nosotros tuviéramos referencia para hacer las preguntas respectivas, entonces yo les solicito, no sé si alguien tiene alguna situación de que dejemos por fuera, o sea, saquemos de la agenda del día las consultas a la Coordinación de Docencia, referente a vacaciones y suplencias; no sé si alguien quiere opinar sobre el tema. Ok, entonces se somete a votación sacar de la agenda del día de hoy el punto número cinco: consultas a la Coordinación de Docencia, referentes a vacaciones y suplencias. Los que estén de acuerdo, por favor levantar la mano con la cámara encendida ¿don Milton?

El señor Milton Alfaro expresa tener un problema técnico.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo de manera unánime:

Acuerdo N°01-16-2024:

“Aprobar sacar el punto número cinco del orden del día: Consultas en la Coordinación de Docencia, referentes a vacaciones y suplencia”.

Ok, aprobado y por unanimidad, muchas gracias, entonces dejamos este tema. Iniciamos, ¿siempre tenemos que aprobar el acta? Laura.

Laura Alfaro contesta, sí, señor.

Benhil Sánchez consulta, ¿hay alguna observación sobre el resto del orden del día?, sino para aprobarlo, así como quedó. Ok, se somete a votación el orden del día, los que estén de acuerdo, por favor levantar la mano con la cámara encendida.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

ACUERDO N°02-16-2024:

“Aprobar el orden del día para la sesión ordinaria, de la siguiente manera:

- I Bienvenida y aprobación del orden del día
- II Aprobación de acta
- III Correspondencia
- IV Control de acuerdos
- V Seguimiento a las reuniones referentes al proyecto de una posible piscina olímpica

Libro de Actas
Consejo de Sede

VI Informe del Decanato

VII Asuntos Varios

Ok, aprobado por unanimidad, muchas gracias.

ARTÍCULO SEGUNDO:

APROBACIÓN DE ACTA

Entonces en ese caso vamos a la aprobación del acta pendiente, que es el acta N°15-2024, no sé si hay alguna objeción con la redacción del acta. Ok al no haber objeciones se somete a votación, los que estén de acuerdo con aprobar el acta N°15-2024, por favor levantar una de sus manos con la cámara encendida.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime y en firme:

ACUERDO N°03-16-2024:

“Aprobar el acta N°15-2024 sesión ordinaria, celebrada el 21 de agosto de 2024”.

Ok aprobado y por unanimidad, muchas gracias.

ARTÍCULO TERCERO:

CORRESPONDENCIA

El punto tres que es correspondencia, de la cual no hay correspondencia pendiente.

ARTÍCULO CUARTO

CONTROL DE ACUERDOS

El punto cuatro: Control de acuerdos, no hay acuerdos pendientes.

ARTÍCULO QUINTO:

SEGUIMIENTO A LAS REUNIONES REFERENTES AL PROYECTO DE UNA POSIBLE PISCINA OLÍMPICA

Continúa el señor Decano, en este caso, el punto cinco (del orden del día anterior) ya lo habíamos sacado de la agenda, entonces el punto seis se convertiría en el cinco, que es seguimiento de las reuniones referentes al proyecto de una posible piscina olímpica, solicitado por don Edvin Rojas, en este caso le cedemos el espacio por tres minutos para que nos comente acerca de este tema.

Edvin Rojas toma la palabra, buenas tardes, compañeros y compañeras, ahí estuvimos tratando de darle seguimiento a ese tema y quisimos hacer la consulta ante el Ministro de Deporte, Ronny Mora, a través del señor Alexander Salazar que es asesor de la presidencia del INDER y él le hizo la consulta al señor Ministro y él *“lo vio con buenos ojos”*, nos solicitó que por favor le demostráramos de alguna manera la viabilidad del sostenimiento de esa piscina, entonces ahí habría que hacer las gestiones para mandarle ese documento para demostrarle las posibles fuentes de ingreso, para

Libro de Actas
Consejo de Sede

financiar el mantenimiento de esa posible piscina olímpica y si logramos eso, contamos con el visto bueno del Ministro y apoyaría ese tipo de proyecto. No sé si hay que tomar algún acuerdo de parte nuestra.

Benhil Sánchez continúa, no sé si algún otro compañero o compañera quiere decir alguna opinión con respecto al tema, porque en el caso mío don Edwin, yo le agradezco más bien todo su interés por este tema y el empuje que le ha puesto y sobre todo esta serie de contactos tan estratégicos que ha buscado, entonces a mí me parece que lo que vamos a hacer es que a partir de (se fue Laura, pero ahí está Yajaira) la próxima semana, buscar una reunión con los personeros relacionados con el tema en el INDER, volver a buscar a la señora enlace de parte del comité del INDER, también buscar a la Municipalidad por si también quiere venir a la reunión y hacer una reunión en conjunto para hablar del tema, entonces no sé si le parece para ir dándole forma a esto, me parece muy bien, pero no sé si estamos de acuerdo en hacer un acuerdo de apoyar la gestión de análisis. Se le está yendo la conexión a Laura y Laura es la secretaria ¿Laura está pasando algo?

Laura Alfaro contesta, mi computadora está teniendo problemas.

Benhil Sánchez continúa, ok, lo que estaba diciendo es la redacción del posible acuerdo, sería apoyar la gestión del análisis del diseño e implementación de un proyecto para una piscina olímpica en el Ecocampus, entonces yo creo que sería ese como el acuerdo.

Laura Alfaro consulta ¿a quién va dirigido?

Benhil Sánchez contesta, es una buena pregunta.

Laura Alfaro agrega, porque está firmado por usted.

Benhil Sánchez aclara, creo que es para que quede como un acuerdo interno para nosotros mismos, como un compromiso para que la Decanatura se ponga atrás de eso, no sé si están de acuerdo con ese acuerdo, ¿hay alguna objeción? Ok, al no haber objeciones se somete a votación el acuerdo de gestionar la posibilidad de tener una piscina olímpica en el Ecocampus; los que estén de acuerdo por favor levantar la mano con la cámara encendida.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo de manera unánime y en firme:

ACUERDO N°04-16-2024:

“Apoyar la gestión para la posibilidad de tener una piscina olímpica en el Ecocampus”.

Libro de Actas
Consejo de Sede

Ok, queda aprobado por unanimidad y este sí queda en firme, muchas gracias.

ARTÍCULO SEXTO:

INFORME DEL DECANATO

Seguimos con el siguiente punto, que es el informe del Decano, ustedes ya tienen el informe, algunos puntos más relevantes que hemos tenido en estos días han sido las diferentes reuniones que se han tenido que llevar a cabo, relacionado al tema de la negociación del FEES, inclusive con la marcha que tuvimos que participar como Sede, fue el miércoles 28, para esa marcha logramos llevar las dos busetas, tomando entonces en cuenta de que ya estrenamos la buseta nueva, que era parte del primer presupuesto extraordinario que se dio a la Sede, entonces también estamos ya teniendo dos busetas, gracias a Dios, eso es algo muy importante.

Esto hay que visualizarlo desde la óptica de la necesidad, se nos acaba de rebajar casi 83 millones del presupuesto de la Sede, que era el aumento que habíamos solicitado para el próximo año, para poder subsanar el tema de mantenimiento de la Sede, que son más de 50 millones, un presupuesto que había para capacitaciones de un poco más de tres millones y el resto era para temas energéticos y temas de servicios, entonces vean que cosa más increíble, o sea, no tenemos como hacerle frente de manera específica al tema de la apertura en Los Chiles, yo quiero que esto sí quede claro, porque a veces dicen que no hay plata, perdón, que sobra la plata, no, en el sector público la plata está dimensionada o direccionada, más bien, por medio de cuentas presupuestarias y si la plata no entró, pues entonces no se tiene para esa cuenta presupuestaria, entonces imagínense esta situación en la que estamos hoy en día, porque esto compromete mucho el futuro de lo que queremos hacer en la región y sobre todo el futuro de que en Los Chiles pueda abrirse (la carrera), entonces, yo quiero dejar claro esto, a mí me tiene muy preocupado y bueno yo creo que la Sede respondió, que por lo menos el Gobierno tal vez entienda que no es para despilfarrar en salarios, como se ha dicho, sino más bien es por necesidades reales de poder cumplir con algunas cosas que, inclusive son estrategias que el país ha estado manejando, nosotros como respetuosos de la gobernabilidad costarricense hemos tratado de participar en los proyectos, aún sin que nos llamen, entonces me parece muy doloroso que en ese instante nos tengamos que inhibir de ciertas cosas o tener que ver qué cortamos, para poder efectuar esto, eso va a implicar modificaciones presupuestarias, porque el presupuesto ya se fue, o sea, entonces eso es algo muy serio, lo que estamos experimentando, yo diría que, en cierto modo, por lo menos es tomar en cuenta, esperemos que en la Asamblea Legislativa los diputados sean lo suficientemente coherentes, no con el populismo, sino con la realidad de este país y las necesidades de la educación pública que no son disparates, que no son fanfarronerías, que no son gritos y gritos, sino más bien es una necesidad, una necesidad de una institución que el 50% de sus de sus estudiantes necesitan del apoyo socioeconómico, entonces les pedimos por favor, tengamos eso en cuenta y bueno yo creo que aún así la universidad sigue caminando y sigue generando proyectos, yo creo que en eso, nos debemos de sentir muy orgullosos.

Libro de Actas
Consejo de Sede

También participamos del estudio que hizo PROCOMER para la región, el viernes pasado allá en el Tecnológico, participamos pensando en el tema de cómo es la fotografía de atracción de inversión para la región, bueno, esperemos que desde el informe que había hecho CINDE y del informe de PROCOMER, no haya gran diferencia, entonces hay cosas que todavía tenemos que seguir luchando, una de ellas es la gran brecha en el inglés, creo que nosotros estamos haciendo un esfuerzo gigantesco para apoyar esto, entonces aquí vamos con lo poquito que tenemos caminando en ese sentido.

El viernes arrancaron las conferencias de "*Wellbeing de bienestar y bien ser*", que estamos dándole a las autoridades de la Sede, los Directores y Directoras de Carrera en la mañana y los Coordinadores de Área y la Decanatura en la tarde y bueno, todo esto para poder trabajar un poco el tema de bienestar de la Sede, que hay una gran necesidad y una gran problemática, mucha gente está en algunos estados emocionales preocupantes, entonces estamos tomando en cuenta esta parte, esperemos que todo nos salga de la mejor manera y podamos salir adelante.

Hoy participamos en la mañana en la presentación por parte de la UNED del observatorio de Pymes y el nuevo instrumento que tienen con inteligencia artificial, para poder hacer análisis de multi variables, fue una gran alegría, se hizo en la Universidad en la mañana y en la tarde estuvimos reunidos con una fundación, buscando la forma de llegar a un convenio para apoyar la zona norte – norte y también las zonas vulnerables de San Carlos; no sé si alguien tiene alguna pregunta.

Edvin Rojas consulta, ¿hasta cuándo los diputados tienen tiempo para modificar ese presupuesto y determinar el porcentaje que le van a asignar a las universidades?

Benhil Sánchez contesta, hay un tiempo en hacendarios, donde ellos tienen que estudiar todas las mociones, pero al final de cuentas el punto final va a ser en noviembre, cuando ya se presenta oficialmente el presupuesto, entonces esto va a ser una "*lucha tenaz de fecunda labor*", verdad, o sea va a ser un trabajo muy exhaustivo de parte de las autoridades de la Universidad para poder defender, es que "*hay un montón de cosas que se hablan en las nubes y todo*", pero no, realmente hay cosas que son mentiras, hay cosas que tal vez hay que hablar, pero si el presupuesto en ese instante si no se llega por lo menos al 2%, yo creo que vamos a tener serios problemas, por lo menos nosotros lo vamos a tener, la Sede San Carlos y creo que todas las Sedes, porque todos estábamos un poco excedidos en el presupuesto del año pasado, porque está claro que, a nivel energético ha subido la electricidad, ha subido el agua, todo ha subido y eso nos repercute y nosotros abriendo un recinto más, que es el de Los Chiles y esto va a ser todo complicado, pero yo creo que la respuesta es hasta noviembre que ya se dé oficialmente el documento, creo que hasta ahí tendremos con certeza qué fue lo que se negoció al final, hay fracciones que están hablando del 1.5% yo creo que 1.5% es muy riesgoso, pero algo camina, ya el 1% yo diría que es el inicio de un proceso negativo

